
金門縣烈嶼鄉民代表會第 12 屆第 19 次臨時會第一會次會議紀錄 
                                       (審議金門縣烈嶼鄉 112年度總預算案第二讀會。) 

一、時間：中華民國 111年 12月 8日(星期四)9時至 17時 

二、地點：本會議事廳 

三、出席：方主席駿洋、吳副主席福全、林代表長征、洪代表雅明、

林代表長耕、方代表水萬、陳代表秀治 

四、列席：洪鄉長若珊、林課長建在兼政風、曾課長南強、洪課長偉

鈞、董課長育全、李課長曜任、黃主計員淑貞、洪兼人事

怡萍、莊隊長羅山 

五、主席：方駿洋                      記錄：劉美虹 

    秘書：金門縣烈嶼鄉民代表會第 12屆第 19次臨時會第一會次會 

          議，本次會議應出席代表 7位，現在已到席代表 7位，出 

          席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

    主席：出席代表已達法定人數，依法宣佈開會，現在即進行今天 

          的議程，續審金門縣烈嶼鄉 112年度總預算案第二讀會。 

六、審議「金門縣烈嶼鄉 112年度總預算案」第二讀會： 

    主席：請行政課長報告第 8次定期大會本會議決-請鄉公所發公 

          文至本會說明有關電動機車收入及后麟步槍模擬射擊館 

          清潔費收入，公所不列入歲入審議法源依據、或是已列入 

          代收保管款轉入縣庫之說明，請行政課長請上報告臺。 

    李課長曜任：有關本所電動機車營運收費及后麟步槍模擬射擊館 

清潔費相關事宜報告如下：第一點經查電動機車營 

運租金收入，目前是以代收款方式專款專用，後續 

本所將依規費法相關規定檢討辦理，同時電動機車

相關維管費用，原來是由收取租金收入支應，屆時

也將依收入與費用原則配合於 112年歲出預算同步

追加電動機車相關維管經費支應維護成本。第二點

有關后麟步槍模擬射擊館部分，射擊館是屬於縣政

府委託代管，目前委託代管結束時間尚未決定，所

以清潔費目前暫時是以代收款方式專款專用。 

    主席：本席及本會代表同仁，已多次表達鄉公所歲入需依法編

列，鄉公所若違法，法律責任自負；針對行政課長編列的



 

歲入預算報告，各位代表有沒有其他意見？(無)如無其他

意見，照原案修正後通過。行政課長請回座，接著農觀課

長請上臺報告。 

    董課長育全：詳如烈嶼鄉 112年度總預算案第 84頁、第 89頁- 

                第 96頁、第 97頁內容(略)。 

    主席：請問各位代表有沒有意見? 

    吳副主席福全：現在金門大橋通車以後，到目前為止電瓶車使用

狀況如何? 

    董課長育全：到現在電瓶車還是有人搭乘，當然人數是有遞減。 

    吳副主席福全：第 94頁金門大橋通車前因應措施計畫、相關宣

傳及各項活動等費用，如果現在是 112年預算，

金門大橋通車前，也就代表 112年還沒通車?現

在已經通車，這邊還是寫金門大橋通車前。 

    董課長育全：這名稱修正為金門大橋通車後。 

    主席：觀光行銷用參加國內旅遊推介會，今年參加幾次?第二個

地質公園部分，縣政府建設處到鄉公所開說明會時，青岐

社區反彈聲浪很大，本席認為公所如何溝通?且明年又增

加經費，進度怎樣?請向代表說明。 

    董課長育全：有關觀光行銷用參加國內旅遊推介會，本所本年度

參加 2次，今年年初 3月、4月到台中及高雄參加。

針對地質公園部分，經追蹤縣政府建設處，原則會

到青岐社區召開 1次說明會，說明會後再經一個審

議程序，縣政府建設處是鼎力支持推動，建議公所

編列預算配合縣府持續推動，金門大橋通車後，也

可以增加烈嶼觀光景點。 

    主席：地質公園當然有賣點，本席強調青岐社區的反彈聲音，公

所有沒有做溝通?有沒有做宣導?據本席所知地質公園是

社區往上推動方式，是社區自主性在推動，地質公園成立

精神公所應了解，由社區自發性推動，而不是公部門強制

推動，既然社區還有很多聲音，且公所每年都編列 30 萬



 

元宣導，成效有多少?經費這樣編列是有多少成效?還有國

內旅遊推介會，臺北這麼夯的旅展，也是最大規模的，公

所是否有派員參加? 

    董課長育全：臺北是有派員，但是今年因為芋頭節及一些會議活

動，因此今年度就沒有參加。 

    主席：針對農觀課編列的歲出預算報告，各位代表有沒有其他意 

          見？本席建議農觀課預算統刪 100萬元，其他代表還有沒

有意見? (無)課長就統刪，項目自行決定，先休息 10分

鐘，再跟代表們報告。 

    休息 10分鐘 

    主席：現在請農觀課長上臺繼續報告。 

    董課長育全：農觀課編列的預算都是核實編列，112年度所增加

的項目都是因應每個辦活動或是物價上漲，因此，

公所剛剛檢討後，沒有辦法找出怎麼刪減。這部分

仍請貴會支持。 

    主席：針對農觀課報告各位代表有沒有其他看法?(無)各位代表

是否還有其他意見，(無)如無其他意見，今日會議的議程

就到此結束，散會。 

七、散會。 


